
Compte-rendu de l’assemblée générale du Collectif Valorisons nos Déchets
Samedi 28 avril 2012, Tence salle de la Gare

Le bilan moral a fait ressortir l’intense activité du Collectif depuis sa création en mars 2011 : 
16 réunions publiques sans compter les assemblées hebdomadaires à Tence, envoi de 
multiples lettres ouvertes aux élus du territoire pour leur demander d’abandonner le projet du 
Sictom, et envoi de plus de 2000 lettres de refus de livraison des poubelles à puces. Les 
citoyens ont confirmé leur position même après que le Sictom leur ait adressé une réponse les 
menaçant de ne plus leur assurer le service public des déchets. Vu la passivité des élus, le 
collectif a décidé des poursuites judiciaires. Car il se trouve que le marché passé avec Plastic 
Omnium est illégal, le président du Sictom, J. Fayard n’avait pas l’autorisation de signer le 
marché. Un recours pour excès de pouvoir a été adressé au tribunal administratif. Un autre 
recours en référé pour suspendre l’exécution du marché va être envoyé dans les prochains 
jours. Enfin, le collectif s’est aperçu que le Sictom s’était montré bien empressé de payer à 
Plastic Omnium plus de 200 000 € de factures pour une soi-disant enquête de dotation, si mal 
faite qu’elle n’est d’aucune utilité pour assurer la livraison des poubelles, livraison annoncée 
par le Sictom environ tous les 2 mois depuis plus d’un an. C’est la seule chose qu’il a été 
capable de faire.

Après l’adoption à l’unanimité du rapport moral, le trésorier a présenté le rapport financier lui 
aussi adopté à l’unanimité. Le montant minimum de la cotisation a été maintenu à 2€. 
Nous incitons les adhérents à effectuer des dons pour des sommes plus importantes qui sont 
déductibles des impôts sur le revenu (bulletin officiel des impôts N°1 du 5 janvier 2004 et 
plus de renseignements sur le site du ministère de l’économie et des finances).

Un budget prévisionnel a également été voté, notamment pour le financement d’un procès au 
pénal pour faux en écritures.

A suivi un débat sur les perspectives pour l’année à venir. Un consensus est apparu pour 
poursuivre notre action parallèlement à l’action juridique, selon 3 grandes orientations :

- Pédagogie et citoyenneté :
Comme son nom l’indique notre collectif ne souhaite pas seulement refuser les 17 000 
poubelles et « la valorisation de Plastic Omnium ». Nous voulons développer des actions 
pédagogiques, imaginer des solutions pour apprendre aux gens à trier et à valoriser leurs 
déchets notamment par le compostage et pour les plastiques. Nous voulons que la gestion des 
déchets crée des emplois ici, et nous allons nous mettre en rapport avec les entreprises qui 
agissent déjà pour la valorisation des déchets ainsi qu’avec les collectivités proches comme le 
Sictom Emblavez Meygal qui agit déjà en ce sens.

Agir également pour réduire les déchets à la source.

- Participation à des groupes de pression au niveau national :
Pousser les industriels et les grandes surfaces à se mettre au moins en conformité avec la 
législation européenne. Par exemple concernant la consignation des bouteilles et des pots de 
yaourts. Obtenir une reconnaissance à ce titre.

- Action à court terme, en cas de tentative de livraison des poubelles à puces :
Informer largement sur les consignes de comportement à adopter, en tenant compte de ceux 
que J. Fayard lui-même a indiqué dans une déclaration récente à la presse. En résumé, il nous 



autorise à refuser les poubelles et à les jeter dans la nature, les agents du Sictom iront les 
ramasser dans les fourrées…

En outre le président du Sictom a décidé de mettre à la charge des communes la propreté des 
Ecopoints. Avec toutes ces mesures, il va peut-être réussir à réduire les dépenses du Sictom et 
compenser l’augmentation du budget qui découlerait du marché Plastic Omnium si celui-ci va 
à son terme.

Plusieurs participants ont noté que les élus n’ont pas fait leur travail, ont abandonné les 
citoyens et les ont livré aux appétits des multinationales.

Un calendrier à méditer : 2012 les tarifs pour les déchets ne changent pas. En 2013 non plus. 
En 2014 ce sera l’année des élections municipales.

Charlieu, la communauté de communes dont les habitants n’ont pas pu empêcher la livraison 
des poubelles de Plastic Omnium, est la manifestation vivante des conséquences de cette 
irresponsabilité : les gens ne comprennent pas pourquoi il faut trier plus et payer plus cher. 
Olivier Ott a rapporté quelques témoignages :

« 95% des gens sont contre. A rencontré des commerçants furieux, car se voient imposés une 
poubelle trop grande. Exemple une agence immobilière. 7900€ par an pour une énorme 
poubelle. Une restauratrice, on lui a imposé une énorme poubelle à 500 € par an. En plus une 
petite poubelle pour son habitation au-dessus de son commerce. Nous sommes en plein 
arbitraire, il y a des règles mais beaucoup d’exceptions auxquelles on ne comprend rien. »

Par ailleurs une proposition d’implication du Collectif dans une candidature aux législatives a 
été formulée, mais n’a pas reçu de suite.

Le Collectif peut se féliciter du travail accompli et de l’esprit constructif incarné dans les 
débats de son assemblée générale, qui a fait le plein de la salle de la Gare (environ 130 
personnes) et nous a permis d’enregistrer 120 cotisations (nouvelles et renouvellement).

La liste des membres du collège a été reconduite par acclamation :

Fred Duny, Laurence Deverly, Michèle Blummental, Violette Meneu, Frédéric Lavachery, 
Olivier Ott, Janine Putignier, Marie-Jo Massardier, Yves Sabatier, Gérard Chavanon, Jean-
Paul Bourgès, Alice et Jacky Henry, Jacques Julien, Sylvie Constantinou, Jeannine Cabois, 
Jean-Luc Chastagner, Jean Reynaud, Paul Chomat, Gilles Epale, Michel Lafaurie, Hugues 
Richard, Hélène Closset, Jean Vérité (24 personnes).

D’autres pourront s’adjoindre dans les prochaines semaines.


